



Stadt Augsburg



Augsburg macht Sport Platz

Sport- und Bäder-Entwicklung
für die ganze Stadt

Auf die Plätze, fertig, Sport!

Ob Radeln oder Joggen, Fußballspielen oder Schwimmen, Skateboarden oder Klettern – in Augsburg steckt jede Menge Sport. Doch das Sportverhalten ändert sich: Die Zahl der Freizeitsportler steigt. Viele von ihnen organisieren ihren Sport selbst und wünschen sich entsprechende Sport- und Bewegungsräume in ihrem direkten Wohnumfeld. Gleichzeitig wächst die Nachfrage nach neuen Trendsportarten. Eine Entwicklung, die sich auch auf den Sport in Vereinen und Schulen auswirkt.

Fit für die Zukunft

Auf dieser Basis macht sich die Stadt Augsburg fit für die Zukunft. Neben der Sanierung bestehender und der Schaffung neuer „Sport-Plätze“ gehört dazu unter anderem auch eine engere Zusammenarbeit zwischen Vereins-, Freizeit- und Schulsport.

Grundlage Sport- und Bäder-Entwicklungsplan

Einen wichtigen Grundstein hat die Stadt Augsburg bereits mit dem sogenannten Sport- und Bäder-Entwicklungsplan gelegt. Seit 2015 wurde hierfür das Sportangebot im Stadtgebiet intensiv untersucht. Rund 1800 Bürger, 74 Vereine und 40 Schulen haben sich an einer Befragung beteiligt. In vier öffentlichen Workshops konnten sportinteressierte Augsburger ihre Vorstellungen und Ideen einbringen. Gemeinsam wurden fünf Leitziele und eine Fülle konkreter Maßnahmen für die Sport- und Bäder-Entwicklung erarbeitet.

Einige Projekte wie die mobile Pumptrackanlage in Lechhausen oder das Nichtschwimmerbecken im Fribbe konnten bereits erfolgreich abgeschlossen werden. Weitere befinden sich in der detaillierten Ausarbeitung oder Umsetzung.

Leitziele für den Augsburger Sport

- Sportangebote für alle Augsburger
- Stärkung des Sports als Element der Gemeinschaft und Integration
- Bereitstellung geeigneter Sport- und Bewegungsräume
- Neuausrichtung des Sports in Schulen und Kitas
- Förderung des Leistungssports

So geht es weiter...

Maßnahmen 2019

Bezirkssportanlage Süd: Neubau des Umkleidegebäudes

Der Neubau umfasst ein zweigeschossiges Umkleidegebäude sowie ein eingeschossiges Werkstattgebäude, welches den aktuellen Ansprüchen und Wünschen der Augsburger Sportlerinnen und Sportler gerecht wird. Baubeginn der Maßnahme, die ein vorgesehenes Budget von 5,2 Millionen Euro umfasst, ist Herbst 2019.

Neuentwicklung „Sporttreff Oberhausen am Meierweg“

Geplant ist der Ausbau der bestehenden Sport- und Spielflächen zu einer multifunktionalen Sport- und Begegnungsstätte in Kooperation mit dem FC Augsburg 1907 e. V. zur Nutzung für die Kinder und Jugendlichen aus dem Quartier, die benachbarten Schulen und die Vereine FCA und DJK Augsburg West.

Machbarkeitsstudie für die Erweiterung/ Modernisierung der Augsburger Hallenbäder

Schwimmen zählt zu den beliebtesten sportlichen Freizeitbeschäftigungen der Augsburgerinnen und Augsburger. Daher ist die Weiterentwicklung der Bäderlandschaft eines der wichtigsten Vorhaben der kommenden Jahre. Im Rahmen einer Machbarkeitsstudie wird die derzeitige Bäderlandschaft aktuell auf den Prüfstand gestellt. Zu den Fragestellungen zählt etwa, wie die bestehenden Hallenbäder modernisiert werden können und wo eine wettkampftaugliche Schwimmhalle mit 50-Meter-Becken umgesetzt werden kann.

Sanierung der Erhard-Wunderlich-Sporthalle

Nach erfolgreichem Abschluss der Brandschutzmaßnahmen wird in 2019 die Lüftung und Heizung erneuert. Ziel ist es, durch weitere Modernisierungsmaßnahmen im Sanitär- und Hallenbereich in Augsburg wieder eine moderne Sporthalle für Großveranstaltungen bereitzustellen.

Mehrgenerationenpark Lechhausen

Parks und Grünflächen werden als Sportflächen immer wichtiger. In Lechhausen soll daher ein neuer Freiraum für Spiel, Sport und Erholung mit attraktiven Ausstattungselementen entstehen, der nicht nur Augsburgern und Augsburgern, sondern auch überregionale Besucher anlockt. Die Neuplanung des vorhandenen Grünraums soll noch im Jahr 2019 beginnen.

Alle Informationen zum Projekt „Augsburg macht Sport Platz“: augsburg.de/sportplatz